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Hauptverein 

 

Zu Beginn meines Berichts möchte ich mich ganz herzlich bei allen bedanken, die im 
Jahr 2023 unseren Verein in so vielfältiger Art und Weise unterstützt haben: Meine Kollegen 
in Vorstand und Ausschuss, den Betreuern und Trainern, den vielen Kräften, die ohne feste 
Funktion im Verein immer mit dabei sind – für uns alle war dieses Jahr einfach ein normales, 
was nach den anstrengenden Corona-Jahren besonders schön war. 

Ich danke ausdrücklich auch allen Mitgliedern, Spendern und Sponsoren, die mit ihrem Beitrag 
für finanzielle Stabilität in außergewöhnlichen Zeiten gesorgt haben. Unser Dank gilt auch der 
Gemeinde Krailling, an der Spitze unserem 1. Bürgermeister Rudolph Haux, sowie den 
Mitgliedern des Gemeinderats. Die Unterstützung hilft uns ungemein. Ebenfalls danken wir der 
Gemeinde Gauting unter der Leitung von der 1. Bürgermeisterin Dr. Brigitte Kössinger, die den 
zahlreichen Gautinger Mitgliedern im TSV im Jahr 2023 durch eine finanzielle Unterstützung 
vorerst letztmalig Rechnung getragen hat. Danken möchte ich an dieser Stelle auch dem 
Landkreis Starnberg mit Landrat Stefan Frey an der Spitze für den finanziellen Beitrag. 

Danken möchte ich auch den Wildschützen Pentenried mit dem 1. Schützenmeister 
Henry Scharfschwerdt an der Spitze für die allzeit gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

Unser aller Dank gilt unseren Wirtsleuten und Hausmeister Lampros Batsilas und 
Stamatia Zampoula. Sie halten unser Vereinsheim in sehr gutem Zustand und verwöhnen uns 
mit ihren tollen griechischen Spezialitäten. Wir freuen uns sehr, wenn die beiden im Jahr 2024 
und noch weitere Jahre für uns da sind. 

Mit großen Anstrengungen, für die ich allen Abteilungen und insbesondere unserem Kassier 
Horst Dellman danke, konnten wir im vergangenen Jahr das Defizit trotz Ausfällen auf der 
Einnahmenseite, massiv gestiegenen Kosten insbesondere für Energie im Zuge des Überfalls 
der Ukraine durch Russland und den getätigten Investitionen in einem sicher schmerzenden, 
aber doch erträglichen Rahmen halten konnten. Besonders hervorheben möchte ich die 
Umrüstung der Flutlichtanlage sowie der Hallenbeleuchtung auf LEDs. 

Unsere beliebten Veranstaltungen konnten wie bereits erwähnt wieder durchgeführt werden. 
Das Sonnwendfeuer war ein voller Erfolg. Alle Bänke und Stehtische waren voll belegt, Fisch 
und Grill waren ausverkauft, Getränke flossen – einfach ein Tag, wie man ihn sich schöner 
nicht malen kann. Für die Kinder war der Fackelumzug durchs Dorf wieder ein tolles Erlebnis. 
Die Weihnachtsfeier fand erstmalig in der Gaststätte statt. An dieser Stelle ein großer Dank an 
Florian Groll, der uns musikalisch wunderbar durch den Abend geführt hat. Der Kinderfasching 
war ein toller Erfolg, großer Dank gilt hier Gitti Mayer und ihrem Team. 

Die Mitgliederentwicklung ist im Jahr 2023 positiv, wir wachsen wieder. Es waren am 
1.1.2024 insgesamt 683 Mitglieder im Verein, davon 218 Kinder und Jugendliche bis 
17 Jahre. Ich möchte die Gelegenheit nutzen und Anita Riedmaier für die hervorragende 
Betreuung der Mitgliederverwaltung danken. Vielen Dank für Deinen Einsatz für 
unseren TSV! 

gez. Stephan Ebner, 1. Vorsitzender  



Über den Verlauf des Sportjahrs 2023 berichten unsere Abteilungen auf den folgenden Seiten. 

 

Bergsport 

 

Das Bergjahr 2023 brachte wie üblich einige Änderungen zum Tourenplan mit sich, dass eine 
Tour aber komplett ausfallen musste, gab es zum Glück nur einmal. Hier traf es den 
Steinkarkopf im Karwendel, der 2024 neu angesetzt wird. 
 
Gleich zu Beginn der Sommersaison wurden die Ziele Heuberg und Seebergkopf gegen 
Rehleitenkopf und Wandberg getauscht. Ansonsten konnten die angedachten Ziele mit einer 
Ausnahme alle abgearbeitet werden. Bei der Familientour Lainl-Wasserfälle wurde mangels 
Beteiligung das Ziel geändert und die verbliebenen 4 Teilnehmer wählten alternativ den 
Zwiesel. In 2023 hatten wir mehrere Familienwanderungen im Programm (Wolfratshausen und 
Isar-Erlebnisweg bei Krün) sowie eine kombinierte Berg/Familientour auf den Wendelstein. 
 
Ende Mai führten wir wieder einen Abteilungsausflug mit 4 Übernachtungen durch. Unser Ziel 
war Bodenmais im Bayerischen Wald. Eine Mehrtagestour mit Hotelübernachtung führte uns 
diesmal nach Davos. Bei bestem Wetter konnten wir diese für uns neue Gegend mit 
gemäßigten Touren erkunden. Neben der geplanten Mehrtagestour fügten wir spontan wieder 
einen Besuch im Gasthaus Schwarzenstein in Ginzling ein, wo wir dreimal übernachteten.  
 
Unsere Saisonabschlusstour im Oktober war wieder einmal eine mit Hüttenübernachtung und 
zwar auf dem Herzogstandhaus. Mit 19 Teilnehmern war es wieder eine ansehnliche Gruppe. 
 
Der Saisonabschlussabend fand wieder im Nebenraum der Gaststätte am Sa. 10.12. statt. 
 
Die Tourendaten im Überblick: 
Sommer 
10.04.23 Rehleitenkopf 1338m / Mangfallgebirge 
29.04.23 Familientour Kolbensattelhütte 1276m / Ammergauer Alpen 
07.05.23 Wandberg 1454m / Chiemgauer Alpen 
13.05.23 Familienwanderung Wolfratshausen 
10.06.23 Rudersburg 1430m / Chiemgauer Alpen 
17.06.23 Wendelstein 1838m / Mangfallgebirge 
02.07.-05.07.23 Mehrtagestour mit Übernachtung im Gasthaus Schwarzenstein in 

Ginzling 
 - Maxhütte / Berliner Hütte / Pfitscher Joch 
08.07.23 Familienwanderung Isar-Erlebnisweg bei Krün 
16.07.-19.07.23 Mehrtagestour mit Hotelübernachtung in Davos  
 - Jakobshorn, Weißfluh, Strelapass 
29.07.23 Hinteres Hörnle 1548m / Ammergauer Alpen 
12.08.23 Grubigstein 2233m / Lechtaler Alpen 
02.09.23 Gräner Höhenweg / Tannheimer Tal 
16.09.23 Zwiesel 1348m / Bayerische Voralpen (Ersatz für Lainl-Wasserfälle) 
24.09.23 Spieser 1651m / Allgäuer Alpen 
07.10.23 Staffel 1532m / Bayerische Voralpen 
21.10.-22.10.23 Abschlusstour Herzogstandhaus 
 
Winter  
04.11.23 Wank 1780m / Estergebirge 
03.12.23 Zwiesel 1348m / Bayerische Voralpen 
17.12.23 Wallbergkircherl 1622m / Mangfallgebirge 
13.01.24 Seekarkreuz 1601m / Bayerische Voralpen 



03.02.24 Kratzer 1544m / Bayerische Voralpen 
03.03.24 Hochries 1569m / Chiemgauer Alpen 
17.03.24 Breitenstein 1622m / Mangfallgebirge 
 
Mein Dank geht an die Tourenleiter für ihre verantwortungsvolle Planung und Leitung. 
 
Berg Heil 
Erwin Papelitzky 

 

 

Fitness 

 

Rückblick auf das Jahr 2023: 

Die Nutzung des Fitnessraumes ist jedem Mitglied des TSV Pentenried, unabhängig der 

zugehörigen Abteilung, gestattet. -Im vergangenen Jahr wurde der Fitnessraum regelmäßig 

genutzt. Vor allem in den Wintermonaten wird die Möglichkeit des Indoor-Trainings gerne 

wahrgenommen. Auf individuelle Wünsche der Mitglieder bzgl. der Anschaffung neuer 

Trainingsutensilien wurde Rücksicht genommen. 

Ausblick: 

Die Abteilung Fitness freut sich über weitere Vereinsmitglieder, die das Angebot zur Nutzung 

des Fitnessraumes in Anspruch nehmen möchten. Im Rahmen der finanziellen Möglichkeiten 

des Vereins sollen weitere Geräte angeschafft/ausgetauscht werden. Eine allgemeine und 

laufende Modernisierung des Fitnessraumes wird stets angestrebt. Verbesserungsvorschläge 

durch die Vereinsmitglieder sind gerne willkommen. 

gez. Magnus Piele 

 

 

Fußball 

 

Allgemeines: 

In der Abteilung Fußball waren im Jahr 2023 eine Senioren- (in Spielgemeinschaft), zwei 
Herren- und sieben Jugendmannschaften gemeldet. Zum 01.01.2024 waren 230 Mitglieder 
verzeichnet, aufgeteilt in 120 Herren und 110 Jugendliche 

 

Herren (1. & 2. Mannschaft) 

Im Jahr 2023 konnte die 1. Herrenmannschaft nach einer durchwachsenen Saison den 
knappen Klassenerhalt in der Kreisklasse erreichen. Die 2. Herrenmannschaft musste leider 
in der zweiten Saisonhälfte zurückgezogen werden, da nicht ausreichend aktive Spieler zur 
Verfügung standen. Aus diesem Grund wurde für die Saison 2023/2024 eine 
Spielgemeinschaft mit der Reserve des TV Stockdorf gegründet. In der ersten Saisonhälfte 
der Saison 2023/2024 trainiert und spielt die SG in Stockdorf. In der zweiten Saisonhälfte in 
Pentenried.  

Die 1. Herrenmannschaft belegte bis November 2023 den letzten Tabellenplatz und spielt 
somit im Frühjahr 2024 in der Abstiegsqualifikation der Kreisklasse. Die neu gegründete 



Spielgemeinschaft der 2. Herrenmannschaft belegte den vorletzten Platz der B-Klasse und 
spielt demnach in der Abstiegsqualifikation der B-Klasse.  

Das Pilotprojekt des BFVs mit dem neuen Spielmodell endet in der Saison 2023/2024. Im 
Anschluss wird wieder im gewohnten „alten“ Spielmodell gespielt. 

AH (Alte Herren) 

Auch im Jahr 2023 war unsere Senioren A in einer Spielgemeinschaft aus Stockdorf, Gräfelfing 
und Pentenried gemeldet. Hierbei erreichten sie in der Kreisliga souverän den 5. Tabellenplatz. 

gez. Michael Möhwald 

 

Jugendfußball 

Mit sieben Mannschaften und rund 130 aktiven Kindern und Jugendlichen blickt unsere 
Fußballjugend insgesamt auf ein erfolgreiches Jahr 2023 zurück. Bei der Mitgliederanzahl ist 
hier jedoch zu differenzieren, zwischen einem großen Zulauf im Kleinfeldbereich (unter 12 
Jahre), aber auch einem zahlenmäßig rückläufigen Trend im Bereich der A- bis D-Jugend 
(12 bis 18 Jahre). Dies entspricht auch dem zunehmend negativen Trend der letzten Jahre 
auf Bundes- und Landesebene. 

Eine der Hauptursachen dieses Negativtrends im Jugendbereich ist dabei die immer 
schwieriger und anspruchsvollerer Suche nach qualifizierten, engagierten und dem 
TSV Pentenried verbundenen Trainern. So gelang es uns auch im Jahr 2023 nicht immer 
alle Teams und Trainingseinheiten mit eigenen, qualifizierten ehrenamtlichen Trainern 
durchgängig zu besetzen. Dies wird für die kommenden Jahre auch eine unserer 
Hauptaufgaben sein, hier für zukunftsfähige Lösungen zu sorgen und so den Fußball beim 
TSV Pentenried auch langfristig allen sportbegeisterten Kindern, Jugendlichen und 
Erwachsenen zu ermöglichen.  

Sportlich konnten wir im Jahr 2023 im Kleinfeldbereich, durch die von uns seit einigen Jahren 
konsequente Umstellung auf Minifußball in der G- und F-Jugend, die Entwicklung der Kids 
deutlich besser fördern. Aber auch unsere im Spielbetrieb befindlichen Teams der E-, D- und 
B-Jugend konnten sich alle gut und kontinuierlich entwickeln und sich in ihren Ligen allesamt 
gut behaupten.   

Unser Dank gilt dazu vor allem unserem engagierten Trainerteam, den Eltern und 
Angehörigen, unserem Platzwart Horst Dellmann für die gepflegtesten und besten 
Fußballplätze im Landkreis, unserem langjährigen Partner der Fußballschule Beer sowie 
dem Hauptverein für die große Unterstützung der Fußballjugend. 

gez. Isa Vongehr, Klemens Aumayer, Wolfgang Wadlinger 

 

 

Gymnastik 

 

Mutter/Vater und Kind-Turnen 2 – 4 Jahre 

Kleinkinderturnen   4 – 6 Jahre 

Anna-Lena Zickler ist nach wie vor ein großer Gewinn für unsere jüngsten Sportler, seit 2023 
durch Miriam Köster unterstützt. Die Kleinen entdecken zusammen mit Vater / Mutter den 
Spaß an Bewegung und sind begeistert bei der Sache. In der Gruppe erweitern sie spielend 



ihre motorischen Fähigkeiten, sie können sich austoben, ihre Grenzen kennenlernen und neue 
Freunde gewinnen.  

Ein Dankeschön an die hilfsbereiten Eltern für Auf- und Abbau. 

 

Fitnessgymnastik, Gymnastik Bauch-Beine-Po 

Muskel- und Konditionsaufbau, Koordinations- und Beweglichkeitstraining - mit Renate von 
Trotha kommen Frauen ins Schwitzen. Auch für Männer und Jugendliche ab 14 Jahren. 

 

Fit von Kopf bis Fuß 

Sport mit Gleichgesinnten – bei Ingrid Selge und ihren Damen – Männer erwünscht - steht die 
Lust an der Bewegung im Vordergrund. Das anschließende gesellige Beisammensein gehört 
einfach mit dazu. 

 

Starker Rücken, starker Bauch 

Nie wieder Rückenschmerzen durch Susanne Merk. Ihre anspruchsvollen, rückenschonenden 
und -stärkenden Übungen für den Ganzkörpermuskelaufbau finden regen Zuspruch und 
überzeugen auch die Männer. 

 

Kraft, Koordination, Beweglichkeit  

Unverzichtbar in jedem Alter ist die körperliche Fitness. Um Unfälle zu vermeiden sind 
Koordination, Beweglichkeit, Kraft und Ausdauer unverzichtbar. Zu der Übungsstunde mit 
Brigitte Mayer trauen sich sogar Männer. 

 

Nordic Walking  

Ganzjährig Stressabbau an der frischen Luft: Gemeinsam walken bei Sonnenschein oder 
Schneefall. 

 

Yoga 

Yoga für alle: Einsteiger und Yogabegeisterte Könner. Bereits seit 2022 besteht die 
Möglichkeit unter professioneller Anleitung von Alexa Frey und Julia Strempel in der Turnhalle 
des TSV Yoga zu betreiben.  

Du lernst unterschiedlichen Körperhaltungen, deren Funktionen, sowie ihre korrekte 
Ausrichtung. Deine Muskulatur wird gestärkt und Deine Beweglichkeit verbessert. Mit gezielten 
Atemübungen findest Du Entspannung und Ausgeglichenheit. 

Bei Basic und Workout steht die Achtsamkeit zu Deinem Körper im Vordergrund. 

 

Herzlichen Dank an alle Übungsleiterinnen und ehrenamtliche Betreuer/-innen für den 
unermüdlichen Einsatz in der Gymnastikabteilung des TSV. Danke der Vorstandschaft für die 
gute Zusammenarbeit und den Mitgliedern. 

gez. Brigitte Mayer 



Überfachliche Jugendleitung 

 

Kinderfasching 

Endlich wieder Fasching!!!  Nach 2 Jahren Corona-Pause - Kinderfasching beim TSV-
Pentenried. 

Kinder dürfen Kinder sein beim Faschingsnachmittag für unsere Jüngsten - Ein „Muss“ für Alle 
ab 3 Jahren. Die kleinen Faschingsnarren in ihren wunderschönen Masken hatten das TSV-
Gelände fest in der Hand. Mit vielen Spielen, Spaß und heißen Rhythmen gestaltete unser 
kinderfreundliches, ehrenamtliches Faschingsteam einen unvergesslichen Nachmittag in der 
schön geschmückten TSV-Turnhalle.  

 

Kinderweihnachtsfeier 

Nach der letzten Sportstunde vor Weihnachten überraschte der Nikolaus am weihnachtlich 
geschmückten Hüttchen neben dem Spielplatz. Er spielte mit seinem Akkordeon 
Weihnachtslieder und verteilte an die kleinen Sportler ein kleines Dankeschön den 
Trainingsfleiß.  

 

Ein herzliches Dankeschön für die gute Zusammenarbeit und für das unermüdliche 
Engagement an alle die sich in der Jugendarbeit des TSV beteiligen. 

gez. Brigitte Mayer 

 

 

Taekwondo 

 

Die Abteilung konnte die Mitgliederzahlen recht gut halten. Es gab Austritte, aber auch einige 
Anmeldungen, besonders im Alter 3-6 Jahre. Ziel ist es die Altersstufe ab 11 Jahre 
aufzubauen. 

 

1.Gürtelprüfung  

Nach langem Warten konnten wir endlich eine Gürtelprüfung abhalten, bei der 18 
Sportlerinnen und Sportler im Alter 4 – 16 Jahre teilnahmen. Die Kinder wurden von Klaus H. 
(Prüfer und BTU-Breitensportreferent) in den Disziplinen Technik, Wettkampf, 
Selbstverteidigung, Theorie und im Bruchtest geprüft und legten eine super Leistung ab und 
wurden mit der nächsten Graduierung belohnt.  

13 x weiß-gelber Gurt 

2 x gelber Gurt 

1 x grüner Gurt 

1 x grün-blauer Gurt 

1 x blauer Gurt 

 



1.Turnier 

Im Frühjahr startete die Abteilung auf einem Formenturnier auf Landesebene. Die 
Meisterschaft war in 2 Leistungsturniere aufgeteilt, Nachwuchsturnier und Südbayerische 
Meisterschaft. Im Nachwuchsbereich traten 4 Sportlerinnen und Sportler an. Die Leistungen 
konnten sich sehen lassen. 

1 x Gold im Paarlauf (Alina P. & Lars K.) 

1 x Silber im Einzellauf (Lars K.) 

1 x 4. Platz im Einzellauf (David P.) 

Somit erreichten wir von 16 Vereinen den 7.Platz 

Auf der Südbayerischen Meisterschaft starteten wir zum ersten Mal im Family-Lauf (Alina P., 
David P., Gabriel P. & Alexandra P.) und belegten den 5.Platz mit dem wir uns für die 
Bayerische Meisterschaft qualifiziert haben. 

 

Es war ein erfolgreiches Jahr für die Abteilung und hat die Sportler motiviert im kommenden 
Jahr daran anzuknüpfen. 

gez. Alexandra Pregnolato 

 

 

Tennis 

 

Wir dürfen Ihnen hier kurz darstellen, was es für die Saison 2023/2024 in der Abteilung Tennis 
zu berichten gibt. Es war ein sportlich ereignisreiches Jahr, das durch die außerordentlich 
positive Mitglieder-Entwicklungen und durch die Mithilfe vieler engagierter Mitglieder geprägt 
war. 

Mitgliederentwicklung: Die Mitgliederzahl in der Tennisabteilung ist im vergangenen Jahr 
signifikant angestiegen. Dies ist zum einen auf die attraktive 60-Euro-Prämie des DOSB für 
neue Mitglieder in Sportvereinen zurückzuführen. Zum anderen hat sich herumgesprochen, 
dass unsere Tennisanlage in einem hervorragenden Zustand ist. Die Plätze sind nahezu 
immer verfügbar, und unsere Mitglieder zeichnen sich durch ihre Freundlichkeit und 
Hilfsbereitschaft aus. 

Trainer Georg und Trainingsangebote: Unser Tennislehrer Georg Casas Hölscher hat auch in 
der Saison 2023 sein Können sowohl als Trainer als auch als Mannschafts-Spieler der Herren 
unter Beweis gestellt. Er bietet Anfängern wie auch Profis, Kindern und Erwachsenen ein 
exzellentes Training. Die Vielfalt seiner Trainingsmöglichkeiten erstreckt sich über sämtliche 
Altersgruppen und Spielstärken. Zusätzlich zu den regulären Trainingsstunden organisierte 
Georg 2023 auch gut besuchte und technisch erfolgreiche Feriencamps, die von den 
Teilnehmern sehr geschätzt wurden. 

Hobbyrunde und gesellige Treffen: Auch im Jahr 2023 hat die Hobbyrunde wieder zahlreiche 
Hobby- und Mannschaftsspieler jeden Montagabend von 17:00 – 19:00 Uhr in geselliger 
Runde zusammengebracht. Unter der bewährten Leitung von Traudy Breisinger hat sich 
dieses Format für gemischte Doppel zu einem festen Bestandteil unseres Tennislebens 
entwickelt. Die Spieler schätzen die ungezwungene Atmosphäre und die Möglichkeit, neue 
Tennispartner kennenzulernen. 



Der TSV Pentenried mit seinen Tennis-Plätzen bietet eine wunderschöne Anlage eingebettet 
im Grünen. Trotz seiner hohen sportlichen Ambitionen pflegen die Mitglieder und der sie 
vertretende Vorstand eine sehr familiäre Atmosphäre. Die Tennis Mitglieder des TSV 
Pentenried schätzen die freundliche Stimmung und angenehme Atmosphäre im Verein, die 
durch zahlreiche Aktivitäten und Veranstaltungen auch außerhalb des Tennisplatzes gestärkt 
wird. So hat die Abteilung Tennis wie in den Jahren zuvor auch beim Auf- und Abbau des 
Sonnwendfeuers 2023 unterstützt. Diesmal konnte vor dem Sonnwendfeuer noch das 
altbekannte und beliebte Schleiferlturnier nachgeholt werden, das Anfang Mai leider 
regenbedingt verschoben werden musste. 

Zustand der Tennisplätze: Mit Freude können wir berichten, dass zu Beginn der Sommer-
Saison die automatidche Bewässerungsanlage in Betrieb genommen werden konnte. Trotz 
des überaus heißen Sommers im Jahr 2023 waren unsere Plätze während der gesamten 
Spielzeit in einwandfreiem Zustand. Die regelmäßig nötige manuelle Bewässerung am Abend 
konnte dank der automatischen Beregnung nachts deutlich reduziert werden, was nicht nur 
den Aufwand, sondern auch den Wasserbedarf erheblich minimierte.  

Ausblick: Die Tennisabteilung des TSV Pentenried blickt mit Optimismus in das kommende 
Tennis-Jahr. Wir möchten uns bei allen Mitgliedern, bei unserem Trainer und allen 
Organisatoren herzlich für ihre engagierte Teilnahme und Unterstützung bedanken. 
Gemeinsam schaffen wir es, unsere Tennisgemeinschaft weiter zu stärken und den 
Tennissport in Pentenried Freizeit- wie Mannschaftsspielern anbieten zu können. 

Zu den sportlichen Aspekten der Tennis Abteilung im vergangenen Jahr konnte Sportwart 
Sebastian Baade rückblickend Folgendes berichten: 

Mit dem Abschluss der Vereinsmeisterschaften am Samstag, 16.09.23 endete die sportliche 
Sommersaison 2023. Zwar konnte noch weit in den Herbst bis Anfang November draußen 
Tennis gespielt werden; Punktspiele und sportliche Wettkämpfe endeten jedoch mit der 
Vereinsmeisterschaft. 

Meden Punktspiele: Die Herren 55 spielten neu gemeldet mit in der Landesliga 2. Von Anfang 
an zeigte sich, dass die Mannschaft oben mitspielen wird. Mit drei klaren Siegen in den ersten 
drei Spielen spielte man an der Tabellenspitze mit. Leider verloren die Herren 55 dann gegen 
den starke Konkurrenten Herrsching unglücklich mit 3:4. Da man im Anschluss noch gegen 
den letztendlichen Meister ASV Hegge deutlich verlor, belegte das Team am Ende mit 8:4 
Begegnungen den 3. Platz. 

Die Herren 70 spielten nach dem erfolgreichen Aufstieg in der vergangenen Saison in der 
Landesliga 1. Über die Saison hinweg zeigte sich deutlich, dass unsere Herren 70 hier sehr 
gut mitspielte. Bis auf ein Spiel endeten alle Spiele 4:2/2:4 oder 3:3. Am Ende belegte man mit 
einem ausgeglichenen Verhältnis von 6:6 einen souveränen 4. von 7 Plätzen.  

Ebenso gut und ausgeglichen spielten die Damen 50 in der Landesliga 2 mit. Am Ende stand 
man mit 2 Siegen, 3 Unentschieden und 2 Niederlagen und daher 7:7 Verhältnis auf dem 6. 
von 8 Plätzen – punktgleich mit den Mannschaften auf Platz 5 und 6 der Liga. 

Die Herren 00 spielten nach dem Abstieg letzte Saison in der Süd Liga 3. Angesichts des 
Abstiegs war das Ziel, oben in der Tabelle mitzuspielen. Gleich im ersten Spiel bekamen die 
Herren 00 mit einem 1:8 gegen Kreuzlinger Forst einen herben Schlag verpasst. Danach 
gewann man jedoch alle Spiele und letztendlich zeigte sich, dass Kreuzlinger Forst zu gut für 
die Liga war und auch alle anderen Spiele gewonnen hat. Man belegte damit einen klaren 2. 
Platz. 

Die Damen 40 spielten diese Saison in der Süd Liga 4. Der Start war eher holprig - 2 
Niederlagen und ein Unentschieden – wobei die Damen 40 wohl auch eher die besseren 
Gegner zum Anfang erwischten. Danach wurden jedoch 2 der 3 offenen Spiele souverän 
gewonnen, womit am Ende Platz 4 von 7 erzielt wurde. 



Die Freizeit Herren Doppel 70 starteten auch diese Saison erneut in der Süd Liga 1. Jedoch 
tat man sich die Saison schwer und konnte am Ende nur gegen Herrsching einen Punkt holen. 
So belegte man am Ende Platz 7, punktgleich mit dem TC Herrsching. 

Allen Mannschaften einen herzlichen Glückwunsch zu dieser schönen und erfolgreichen 
Saison. Wir freuen uns auf das kommende Jahr, insbesondere da wir diesmal wieder zwei 
Jugendmannschaften melden können. 

Vereinsmeisterschaften: Dieses Jahr wurde nach gewohntem Format gespielt, daher wurden 
alle Spiele bis auf die Finals über mehrere Wochen im Vorfeld gespielt; am Finaltag dann 
ausschließlich die Finals. Geändert hatte sich dieses Jahr aufgrund Feedbacks der Damen, 
dass Doppel statt Einzel in der Damen-Konkurrenz gespielt wurden. Mit 16 spielfreudigen 
Herren, 10 Mixed Doppels und 7 Damen Doppels waren bei allen Konkurrenzen einige 
Anmeldungen und schöne Spiele zusammengekommen. 

In der Nebenrunde spielten Claudia Wallner und Christiane Gernet gegen Christine Antoni und 
Ursi Ehrmeier. Packend ging es hin und her, so dass nach 2 Sätzen der Matchtiebreak 
entscheiden musste. Hier setzten sich denkbar knapp mit 12:10 Claudia und Christiane durch. 
In der Hauptrunde des Damen Doppels konnte am Ende leider kein Finale gespielt werden, 
da beide Halbfinal-Doppels mit Brigitte Harhoff und Irene Atbin sowie Lila Wetlitzky und Christa 
Zacherl-Breinl das Finale nicht spielen konnten In der Nebenrunde der Mixed Konkurrenz 
spielten Annette Irzinger und Christian Kemme gegen Bastian Babin und Theresa Thicemeier. 
Da Christian Kemme verhindert war, sprang Klaus Frenzel ein. Nach zwei engen Sätzen 
konnte folgerichtig nur der Matchtiebreak entscheiden, den Annette und Klaus knapp für sich 
entscheiden konnten. Die Hauptrunde der Mixed Konkurrenz musste umgeplant werden, 
nachdem in der oberen Hälfte der Tabelle das Doppel Peter Schreiber / Irene Atbin, die es ins 
Finale geschafft hatten als auch deren Gegner im Halbfinale Stephan Künkler und Lila 
Wetlitzky nicht spielen konnten. So wurde das Halbfinale der unteren Hälfte zwischen 
Catherine Alberti-Huber und Bernhard Huber sowie Christine Zacherl- Breinl und Andreas 
Breinl als Finale gespielt. Christine und Andreas kämpften hart um jeden Punkt, letztendlich 
setzten sich Catherine und Bernhard mit 6:2 6:2 durch. In der Herren Konkurrenz spielten in 
der Nebenrunde Nico Zurl gegen Karl Pösinger. Mit ca. 40 Jahren Altersunterschied eine 
herausragende Leistung von Karl, es bis in das Finale zu schaffen und deutlich jüngere Spieler 
auf dem Weg zu schlagen. Nico spielte routiniert und clever und konnte am Ende relativ 
deutlich gewinnen. In der Hauptrunde der Herren Konkurrenz freuten sich viele auf das 
Zusammentreffen von unserem Sportwart Sebastian Baade und unserem Trainer Georg 
Casas. Vielen fiel es vor dem Match schwer zu entscheiden, wer dieses Match gewinnen 
würde. Und genau das zeigte sich letztendlich im Match, es ging hin und her. Die Führung 
wechselte mehrfach im ersten Satz, folgerichtig musste der Tiebreak entscheiden. Diesen 
konnte Sebastian für sich entscheiden und wie im ersten Satz ging es auch im 2. Satz hin und 
her. Beim Stande vom 3:2 gab es ein am Ende vermutlich wegweisendes Spiel über 15 
Minuten, das Sebastian für sich entscheiden konnte, um dann mit 6:3 gewinnen. 

Der Tag war mit heißen Temperaturen und Sonnenschein ideal zum Tennis spielen und wurde 
wie gewohnt mit Bratwürsten von Stephan und einem Fass Bier abgerundet. Ein großer Dank 
gilt an alle, die zu diesem wunderbaren Tag beigetragen haben. 

In der Wintersaison 2023/2024 spielen ausschließlich unsere Damen 40. 

Für die Sommersaison 2024 haben wir 7 Mannschaften gemeldet: Damen 40, Damen 50, 
Herren 00, Herren 55, Herren 70, Midcourt 10 und Bambini 12. Ganz besonders freut uns, 
dass wir zwei Jugendmannschaften melden konnten. Das ist das Resultat der Jugendarbeit, 
die insbesondere auch von unserem Trainer Georg vorangetrieben wurde. 

Aufruf in eigener Sache: 

Liebe Tennismitglieder des TSV Pentenried, der Erfolg und die Attraktivität unserer 
Tennisabteilung beruhen nicht nur auf unseren sportlichen Erfolgen auf dem Platz, sondern 
auch auf der engagierten Unterstützung und Zusammenarbeit aller Mitglieder. Nur gemeinsam 



können wir sicherstellen, dass unsere Tennisanlage nicht nur erstklassig bleibt, sondern auch 
als Ort der Begegnung und Freude für uns alle dient. Wir möchten Euch herzlich dazu aufrufen, 
Euch aktiv am Vereinsleben zu beteiligen und Euren Beitrag zum Betrieb und Erhalt unserer 
Anlage zu leisten. Es sind die kleinen, aber wichgen Aufgaben abseits des Spielfelds, die 
unsere Tennisanlage zu einem Ort machen, den wir stolz unser Zuhause nennen können. Wie 
könnt Ihr Euch einbringen? Auf- und Abbau: Bei Veranstaltungen, Turnieren oder dem 
jährlichen Sonnwendfeuer sind helfende Hände gefragt. Jeder von uns kann einen kleinen Teil 
dazu beitragen, dass solche Events reibungslos ablaufen. 

- Veranstaltungsvorbereitung: Bei der Organisation von Veranstaltungen wie dem 
Sommerfest, dem Kindertraining oder anderen Aktivitäten können wir jede helfende Hand 
gebrauchen. Eure Ideen und Anregungen sind dabei ebenfalls herzlich willkommen! 

- Achtsamkeit und Mithilfe: Der Erhalt unserer Anlage liegt in unserer gemeinsamen 
Verantwortung. Seid aufmerksam und meldet eventuelle Schäden oder notwendige 
Reparaturen. Manchmal reicht schon eine kurze Hand mit anzupacken, um unsere 
Tennisplätze in Topform zu halten.  

Warum ist Euer Einsatz so wichtig? Durch die gemeinsame Pflege und das aktive Mitwirken 
aller Mitglieder schaffen wir nicht nur eine positive Atmosphäre, sondern sichern auch 
langfristig den Fortbestand unserer Tennisanlage. Zusammen können wir viel bewegen und 
dafür sorgen, dass sich alle Mitglieder bei uns wohl und gut aufgehoben fühlen. Euer Beitrag, 
sei er auch noch so klein, macht einen großen Unterschied. Wir sind eine Gemeinschaft, und 
nur gemeinsam können wir unsere Ziele erreichen. Lasst uns gemeinsam dafür sorgen, dass 
die Bälle weiterhin auf unseren Tennisplätzen fliegen und die Freude am Tennissport für uns 
alle erhalten bleibt. 

gez. Claudia Wallner 

 

 

Tischtennis 

 

Aus „Drei“ mach „Zwei“ 

Zu Beginn der Saison 2023/2024 musste die Tischtennisabteilung eine weitere Reduzierung 
der am Spielbetrieb teilnehmenden Herrenmannschaften vornehmen. Nach dem Wechsel fast 
aller jüngeren Spieler der 1. Mannschaft – dem Argument der Möglichkeit einer deutlich 
wohnortnäheren Ausübung des Amateursports Tischtennis war auf Dauer nichts 
entgegenzusetzen – musste die „Erste“ komplett zurückgezogen werden. So wurden aus drei 
nur noch zwei Herrenmannschaften zur Saison 2023/2024. Da die Erste in der Bezirksoberliga 
doch deutlich höher gespielt hat als die Zweite, war es angesichts des bekannten 
Leistungsvermögens der Herren der Zweiten auch keine Option, diese in einer höheren 
Spielklasse zu melden. 

Welche realitätsgerechte Einschätzung dies wiederum war, stellte sich im Verlauf der jetzt 
abgeschlossenen Saison heraus. Zwar wurde keines der Spiele, in denen mit Laura 
D`Ambrosio die letzte verbliebene Spielerin der alten Ersten zum Einsatz kam, auch gegen die 
Spitzenmannschaften der Liga verloren, aber die anderen Spieler, allen voran der 
Abteilungsleiter, gönnten sich gar bedenkliche Auszeiten an der Platte, so dass mit Platz 5 ein 
stabiler Mittelfeldplatz erreicht werden konnte. 

Erfreulich zu erwähnen ist die Tatsache, dass der Kern der Mannschaft mit Kainz, Wegel und 
Schmied bei allen 18 Punktspielen der Saison anwesend war. Allen Ersatzspielern an dieser 
Stelle herzlicher Dank und unserem Stammspieler Helli eine baldige Rückkehr ohne 
Schmerzen an die Platte. 



Die Zweite in der Bezirksklasse D hat noch ein entscheidendes Spiel vor sich, in dem es darum 
geht, den Klassenverbleib zu sichern oder in die kommendes Jahr neue eingeführte 
Bezirksklasse E abzusteigen. Die Stammformation um Dahlhaus, Hlawitschka, Barbarian und 
Wilfert wurde während der Saison ergänzt durch Kraisy, Papelitzky und Semlitsch. Welche 
Spielklasse tatsächlich die „Richtige“ ist, darüber wird noch diskutiert, gewonnen soll das 
anstehende Spiel aber zunächst auf jeden Fall erst einmal. 

Unsere Jugendmannschaft mit den Spielern Eickstätt Max, Busch Eva, Linburg Jonas, Berner 
Kilian, Mayr Mauricius und Hange Vitus hat sich dank des fleißigen Trainingseinsatzes 
gegenüber der Vorrunde deutlich verbessert und ist in der Rückrunde noch ungeschlagen. 
Das Spiel gegen die als ebenbürtig einzuschätzende Mannschaft aus Söcking steht aber noch 
an. 

Die positive Entwicklung aller Jugendspieler ist dem sehr konstanten Einsatz unserer 
Jugendtrainer Quirin Dempf und Georg Konakov (und natürlich dem unermüdlichen Helli) 
geschuldet. Ein großer und herzlicher Dank an alle. 

Ich wünsche der Jahreshauptversammlung einen guten Verlauf und danke der gesamten 
Vereinsführung ganz herzlich für die viele geleistete Arbeit. 

 

gez. Dieter Schmied 


